



GYMNASIUM CAROLINUM

Osnabrück, 14.10.2022

Liebe Schulgemeinschaft des Carolinum,

die Herbstferien brechen heute an und ich nutze die Gelegenheit, um die ersten Wochen des Schuljahres kurz zu reflektieren und einige Hinweise für die Zeit nach den Herbstferien zu geben.

Die ersten Unterrichtswochen liegen hinter uns, die ersten Klassenarbeiten sind geschrieben und die Studienfahrten im Jahrgang 13 wurden durchgeführt bzw. enden mit der Ankunft in Osnabrück am morgigen Samstag.

Auch der Austausch mit unserer französischen Partnerschule, dem Lycée St. Martin in Rennes hat stattgefunden und wird im Dezember mit dem Gegenbesuch aus Frankreich weitergeführt.

Nach eineinhalb Jahren als Schulleiter hatte ich am vergangenen Dienstag dann endlich Gelegenheit, unseren Chor **Carolinum Cantat**, unterstützt durch Schülerinnen und Schüler der Klasse 5c sowie Schülerinnen und Schüler der Musical-AG in Aktion erleben zu dürfen. Es war ein toller Abend, der für manche stille Stunde während Corona entschädigte.

Zu **Corona** selbst gibt es nicht viel neues zu sagen. Das Kultusministerium stattet die Schulen nach wie vor mit ausreichend Selbsttests aus. Eine Maskenpflicht besteht nach derzeitiger Rechtslage nicht. Empfohlen wird aber nach wie vor, dass man sich freiwillig zweimal pro Woche selbst testen möge. Dieser Empfehlung schließe ich mir hiermit gern an.

Die **Sauberkeit in den Klassenräumen** könnte besser sein. Hier sind die Schülerinnen und Schüler gefragt, dass Müll dort landet wo er hingehört und zwar sortiert in den vorhandenen Mülleimern. Auch die Müllvermeidung ist ein aktiver Umweltschutz.

Der Krieg, mit dem Russland die Ukraine überzieht, hat erhebliche Auswirkungen auf die Energiepreise. Wir alle sind gehalten, die Energiekosten nach Möglichkeit zu senken. In Bezug auf die Schule heißt das, **dass richtiges Lüften hilft**. Es hilft nicht nur die Luftqualität zu verbessern sondern auch den Energieverbrauch zu senken. In allen Klassenräumen hängt dazu ein Infoblatt an den Türen, welches in Art eines Comics über korrektes Lüften informiert. Ich bitte um allgemeine Beachtung.

In der Schulordnung ist festgehalten, dass ein Handy zwar mitgenommen werden darf, **dass der Gebrauch auf dem Schulgelände aber untersagt ist**. In den letzten Wochen wurden aber viele Handys bei mir abgegeben, weil Schülerinnen und Schüler diese Regel mißachtet haben.

Ich rate dringend, dass Handy **morgens beim Betreten des Schulgeländes auszuschalten** und erst nach Schulschluss wieder einzuschalten. Ein Gebrauch auf dem Gelände und im Gebäude ist nur nach Erlaubnis einer Lehrkraft (z.B. im Unterricht) gestattet. In Wiederholungsfällen behalte ich mir vor, dass die Eltern der betroffenen Schülerinnen und Schüler das Handy abholen müssen.

Speziell für den Jahrgang 5: die fünf Minuten Pausen sind hauptsächlich für Raumwechsel und eventuelle Toilettengänge vorgesehen. Es ist nicht erlaubt, diese Pausen für gemeinsames Spielen auf dem Pausenhof zu nutzen.

Speziell für die fussballspielenden Schülerinnen und Schüler:

Ich verstehe vollkommen, dass Ihr gern mit dem Ball spielen wollt. Allerdings ist das Spielen im Gebäude untersagt, bitte haltet Euch daran.

Der Bereich an der Hase wird auch viel zum Spielen genutzt, das ist grundsätzlich in Ordnung. Was aber nicht geht, ist dass Ihr über die Zäune klettert, um die Bälle ggfs wiederzuholen, die ans Ufer der Hase gefallen sind.

Sollte dieses verbotene Klettern nicht aufhören, so muss in letzter Konsequenz das Ballspielen in diesem Bereich untersagt werden. Also beherzigt, dass der Zaun nicht überstiegen werden darf, damit dieser Bereich weiterhin zum Ballspielen genutzt werden kann.

Aus gegebenem Anlass speziell für die Jahrgänge 5-10: das Verlassen des Schulgeländes während der Unterrichtszeit ist verboten! Das beinhaltet auch eventuelle Freistunden und selbstverständlich auch die großen Pausen. Ich erhalte in der letzten Zeit Meldungen, dass Schülerinnen und Schüler sich trotz Verbot vom Gelände entfernen. Ich weise entschieden darauf hin, dass solches Verhalten ein Verstoß gegen die Schulordnung darstellt und in Einzelfällen auch auf einer Klassenkonferenz aufgearbeitet werden kann.

Wichtig ist aber auch, dass bei solchen Aktionen kein Versicherungsschutz durch den Gemeindeunfallverband besteht.

Allerheiligen ist der erste Schultag nach den Ferien und gleichzeitig ein hoher kirchlicher Feiertag. Es ist am Carolinum guter Brauch, dass ein Gottesdienst angeboten wird, das wird auch in diesem Jahr so sein.

Am Dienstag, dem 1.11.2022 kann auf Wunsch an einem Gottesdienst um 07:50 Uhr in der kleinen Kirche teilgenommen werden. Der Unterricht in der ersten Stunde entfällt.

Ich weise daraufhin, dass somit der **Schultag erst um 08:40 Uhr** mit der zweiten Stunde beginnt. Das Schulgebäude ist vorher verschlossen und es gibt keine Aufsicht.

Ich wünsche uns allen erholsame Herbstferien und verbleibe mit freundlichen Grüßen



Ulli Solbach